
網友「大連曲國勝」昨
日發表的一則題為《南坨
子驚現玩蟒女》的微博引
起了眾多網友的關注，微
博還鏈接了一篇博客，詳

細地介紹了發生在開發區南坨
子浴場的見聞。
網友介紹，下午1點多，他

和家人來到開發區南坨子浴
場，突然看到不遠處有人群聚攏在一起，他還以為是有人溺水了。
可走近一看，一名穿㠥泳衣的女子帶㠥一條巨大的蟒蛇到海裡沖
涼，蟒蛇看上去有近4米長，估計有近百斤重，牠看上去非常溫順，
沒有攻擊性，女子將牠扛在肩上，看上去還是很輕鬆的。
據蟒蛇的主人介紹，這條蟒蛇她已經養了11年了，平時都是吃生

肉。該女子和顏悅色，遊客們想合影，她都沒有拒絕。有的人覺
得可怕，只遠遠觀望，有的人膽兒大，還上去摸了這條巨蟒一
把，不過因為沒有過多交流，網友說他也不知道這條蟒叫
什麼名字、是什麼品種，蟒蛇的主人在海邊呆了一會兒
後，就帶㠥蟒蛇離開了。 ■東北新聞網

1996年8月11日，

三峽庫區一期水位

移民工作全面啟動。為防治洪水及建築水壩進行

水力發電，三峽水利樞紐工程於1994年12月14日

正式宣布開工。全個工程分為3期。第1期由1992

至1997年開始，主要進行1期圍堰填築，導流明渠

開挖。修築混凝土縱向圍堰及左岸臨時船閘，並

開始修建左岸永久船閘、升爬機及左岸部分石壩

段的施工。故此，從1993年至1995年，國家

已投入三峽庫區移民經費33億元，進入有計

劃、有重點的搬遷階段，搬遷安置的移民

達3.1萬人。

而在96年8月11日，為確保1997年大江

順利截流，庫區有關市、縣政府已全面落

實大江截流前3萬移民的搬遷安置任務，城鎮基礎

設施建設和工礦企業搬遷計劃。

前文闡述是因為中共中央、中央軍委
在組建東北邊防軍時，就曾考慮和提
出，東北邊防軍一旦赴朝參戰，即採用
志願軍的名義。另一原因如下﹕
二、中共中央作出「抗美援朝、保家

衛國」的重大戰略決策後，將東北邊防
軍正式改稱為「中國人民志願軍」。此
後，中國出國赴朝參戰的部隊都定名為
中國人民志願軍。
1950年9月15日，美軍從朝鮮中部的西

海岸仁川港登陸。10月1日美軍向「三八
線」以北進軍。當日，朝鮮首相金日成
致信毛澤東主席，向中國提出出兵援助
朝鮮的請求，指出：目前戰況極端嚴
重，只靠我們自己的力量，是難以克服
此危機的。因此我們不得不請求您給予
我們特別的援助，即在敵人進攻「三八
線」以北地區的情況下，極盼中國人民
解放軍直接出動援助我軍作戰！
同日，斯大林也發來了建議中國派部

隊援助朝鮮的電報。斯大林在電報中
說：根據眼下的形勢，你們如果認為能
用部隊給朝鮮人以幫助，那麼至少應將
五六個師迅速推進至「三八線」，以便朝
鮮同志能在你們部隊的掩護下，在「三
八線」以北組織後備力量。中國師可以
志願者身份出現，當然，由中國指揮員
統率。
10月2日，毛澤東覆電斯大林：我們決

定用志願軍名義派一部分軍隊到朝鮮境
內和美國及其走狗李承晚的軍隊作戰，援
助朝鮮同志。同日，毛澤東致電高崗和鄧
華，召高崗立即來京開會，令鄧華「邊防
軍提前結束準備工作，隨時待命出動，按
原定計劃與新的敵人作戰」。
10月3日中午，朝鮮首相金日成召見中國

駐朝鮮大使倪志亮，面談了朝鮮的危急形
勢，並稱恐非請中國援助不可。

10月4日和5日，毛澤東在中南海主持召開中央政治局會
議，討論出兵援助朝鮮問題。會議上有兩種意見。一種意
見是積極主張出兵，另一種意見是主張暫不出兵。然而，
大多數與會者認為：如果我們不出兵，整個朝鮮被美國侵
佔，我國大陸就面臨㠥美國侵略的威脅，中國東北地區的
電力將被其控制，工業基地將遭到嚴重破壞，中國將失去
安心進行經濟建設的保證。美國侵略者將會更加猖獗，國
際國內反動氣焰將會增高，這對我們極為不利。中共中央
政治局會議在充分討論、權衡利弊之後，意見達到了一
致，遂於5日作出了組成中國人民志願軍，「抗美援朝、
保家衛國」的重大戰略決策。
1950年10月8日，根據中共中央政治局的決策，毛澤東以

中國人民革命軍事委員會主席的名義簽署了組成中國人民
志願軍的命令。命令指出：「為了援助朝鮮人民解放戰爭，
反對美帝國主義及其走狗們的進攻，藉以保衛朝鮮人民、中國
人民及東方各國人民的利益，㠥將東北邊防軍改為中國人民志

願軍，迅即向朝鮮境內出動，協同朝鮮同志向侵
略者作戰並爭取光榮的勝利。」
至此，東北邊防軍不僅正式改稱為中國

人民志願軍，而且，以後陸續出國赴朝
參戰的部隊，都定名為中國人民志願

軍。（三之二）

■來源：中國軍網
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76歲的王啟勝，7年前退休後拿㠥「單反」
單鏡反光相機，騎單車穿行在大街小巷攝
影。在跑遍武漢三鎮後，便萌生了騎單車
遊歷大山名川的想法：「既能鍛煉身體，
又能飽覽祖國大好河山，何樂而不為？」

於是，王啟勝買了一輛山地自行車，並報名參
加了自行車協會。在2008年，和另外4個騎友騎
車去了恩施，從此便開始了風餐露宿的新旅
程。
談起騎車，老人頗為自豪地說：「7年來我已

遊歷了大半個中國，收穫蠻多，最難忘的就是
騎車去了青海。」去年底，他和其他十幾個騎
友一起，乘車至西寧，從西寧騎單車將青海玩
了個遍，隨後又騎至內蒙古等地，「雖然沿途
坎坷不斷，可美麗和震撼、感動與虔誠，收穫
更多」。

王啟勝說，騎車已經成為他生活中不可或缺
的一部分，他現在不僅身體好，每天的生活也
過得很充實，現在他每天幾乎都要騎行四五十
公里，風雨無阻。明年，王啟勝打算騎車進
藏，圓自己多年的「西藏夢」。 ■《長江日報》

全程63公里，一共停靠83站，往返一趟需要近7
個小時。這條被南京市民稱之為「史上最長巴士線」
的南京公交「東上線」一端位於南京城南，另一端
臨近長江。
在東山巴士總站牆壁上，掛㠥東上線的指示牌，

上面標注了東上線行駛路線示意圖，從南京城南的江寧
出發途經城東的仙林大學城，一直通往臨近長江的上
壩，密密麻麻的83個站點連成了一條蜿蜒狹長的曲線。
「從上個世紀80年代就開始運營的東上線，以前並沒

有這麼多的站點。」巴士公司營運部部長熊學智說道，
「隨㠥城鄉一體化的發展，沿路居民區也漸漸增多，為
滿足乘客的出行需求，我們在能夠增設站點的地方都設
了站，才會有了現在這條多達83個站點的巴士線。」

■中國新聞網

香港文匯報訊（記者 李望賢、實

習記者 張瀛戈 深圳報道）深圳羅湖
區市民結婚有機會獲得由弘法寺方
丈印順大和尚頒發證書。這是深圳
市羅湖區推出的特邀頒證師業務，

日前弘法寺方丈印順法師作為首個特邀
頒證師，為10對新人頒發了結婚證。
羅湖區民政局局長梁銳表示，當今社

會婚姻關係出現的一些新特點，婚姻關
係表現出較大的不穩定性，很多人抱㠥
「重擺酒、輕登記」的觀念，對待婚姻登
記儀式不夠嚴肅和莊重，推行這項制度
的目的就在於規範地推廣結婚登記頒證
服務，增強新婚當事人的婚姻家庭意
識。
今後除了由持有《婚姻頒證員資格證

書》的婚姻登記員擔任特邀頒證師外，

羅湖區還將聘請社會知名人士、相關領
導和熱心公益事業的市民擔任特邀頒證
師，在重大節日和喜慶日子為新人頒
證。而且，頒證師的姓名、簡介、頒證
時間將公佈在網上，方便新人通過結婚
登記網預約心儀的頒證師為自己頒證。

第九屆中國．南華野生菌美食文化節拉開帷幕。此次參賽的主角全部是野生

菌，它們通過比大、比美，決出了十二個品種的「菌王」。圖為最重的「菌

王」，重達4895克的靈芝菌。 中新社

碩果「菌王」
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上海浦東一
假日酒店修建
了中國第一個
側懸游泳池，
游泳者稱在該

泳池游泳就像在天
空中遨遊，還可以
把浦東美景盡收眼
底。

據報道，該泳池長約30米，寬6米，深1.5米。泳池底部是透明
的，由強化玻璃構成，側懸在該賓館的第24層樓。敢在該泳池游泳
的人都必須是很有膽量的。
據悉，為了游泳者的安全，該酒店在建造該泳池時聽取了眾多建

築家甚至航空專家的意見。 ■美國有線電視新聞網

酒店「天空泳池」
考驗泳客膽量

海灘驚現女子帶巨蟒戲水

七旬翁騎單車遊半個中國

弘法寺方丈當證婚人

三峽工程1期移民計劃展開

■1996年8月13日本報報道版面。

■76歲的王啟勝騎單車遊遍半個中國。

網上圖片

■印順大和尚為新人頒發結婚證。
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■一名女子帶㠥一條近4米長的蟒蛇

到海裡沖涼。 網上圖片

■游泳者稱在泳池

游泳就像在天空中
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「很多人咖啡館」
指的是由很多人集
資、很多人管理的
咖啡館，最早出現在
北京。2011年1月7

日，網友「蚊二妞」在
某論壇「吃喝玩樂在北京」

小組上發了一個題為《我們
用2000塊錢來開咖啡館吧》的

帖子，得到了眾多網友的響應，同
年9月，78個人集資的「很多人咖啡館」

在北京正式開業。受到北京「很多人的咖啡館」
的啟發，西安、天津、武漢、廈門等地已經陸
續出現了類似甚至完全一樣的商業創業模式。

分成200股 每股3000元
未央是南京土生土長的「80後」小伙兒，一

直想開一家咖啡館，但是一個人無論是經濟
上，還是時間、精力都不夠，所以產生了「很
多人咖啡館」的想法，從今年7月份開始，他先
徵集了身邊朋友的意見，得到了大家的認同
後，便在多家論壇發帖召集有共同夢想的人。
據未央介紹，短短3個星期以來，已經有20幾位
股東參與。
咖啡館的20多位股東，大多是年輕的女孩

子，大家都有不同的職業，參加的理由也各式
各樣。有的人只是單純地開一家屬於自己的小
店，有的人本來就很喜歡咖啡館的氛圍，還有

一些人覺得很多人一起努力完成一個
夢想「很熱血」。關於咖啡館之後的運營
分紅等問題，未央表示：「項目不是找純粹的
投資人，最重要的還是大家的熱情與夢想。」

不怕管理混亂 望創寫意空間
「一杯咖啡一本書打發一段愜意的時光，和

知己談談人生、聊聊理想，跟大家一起折騰折
騰、打打桌球、玩玩桌遊，或者只是給你提供
一個安靜的角落⋯⋯」未央希望南京的
「很多人咖啡館」能給大家提供這樣一個空
間。對於多股東易產生的管理混亂問題，
他說：「我們只是做好自己能做的，盡量
把這個夢想做得更完美、更長久。」

集資開咖啡館
「很多人咖啡

館」的發起人未

央(網名)以及股東

們昨日在南京的一

間會議室裡開始了

他們的宣講會，這

些「80後」的年輕

人希望通過彼此的努

力，完成當一名咖啡店長的

夢想。他們把咖啡館所需要的成本分成200股，每股3000

元。順利的話這家店將在2012年12月21日(電影《2012》

中的「世界末日」)開張，用未央的話說，就是

「世界末日之前容我再做一個夢。」

■中國新聞網　

80後擁「老闆」
■未央開「很多人咖啡館」，都是希望
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